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SECRETARIA TÉCNICA

                   PARECER TÉCNICO

INTERESSADO: Conselho Municipal de Saúde UF/MUNICIPIO
RS/POA

AVALIADOR: Secretaria Técnica do Conselho Municipal de Saúde
DATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA: 14/01/2015
ASSUNTO: Relatório de Atividades da Estratégia de Saúde da Família Nossa Senhora de Belém e Rincão I 
e II no período de setembro de 2013 a agosto de 2014
ENTIDADE: Hospital Divina Providência
PARECER Nº: 

 85/14
APRESENTAÇÃO:
1)Completa   > sim          
2)Dentro do Prazo> sim         

 AVALIAÇÃO :

I - RELATÓRIO 

   Para responder à consulta, nossas análises levaram em consideração a Resolução 36/2004 que determina
prazos e conteúdos dos Projetos e Ações em Saúde para o município de Porto Alegre. Nesse sentido, a
documentação recebida estava completa e com todas as informações pertinentes.  Analisando o documento
apresentado, cabe destacar o que segue:

1. Se trata da operacionalização de convênio entre a Sociedade Sulina Divina Providência e a
Secretaria Municipal da Saúde de Porto Alegre para gerenciar as equipes de saúde da família
Nossa Senhora de Belém e Rincão I e II.

2. É apresentado quadro da descrição das atribuições previstas pelo município e HDP com uma
série  de itens avaliados pela comissão de acompanhamento,  neste quadro,  no item 10 da
página 10 do relatório está informado que a SMS não repassou os incentivos oriundos do MS e
SES para o Programa Saúde da Família, quando repassados ao município, ao HDP, conforme
Plano de Trabalho.

3. O  referido  convênio  conta  com  uma  comissão  de  acompanhamento  composta  por
representante do CMS, da Sociedade Sulina Divina Providência e da Secretaria Municipal da
saúde,  que  realizaram  três  encontros  para  proceder  a  avaliação  do  convênio,  emitindo
avaliação favorável quanto aos indicadores apresentados, indicando a prorrogação do contrato
por  mais  um  ano  a  partir  de  janeiro  2015,  esperando  ver  atendidas  as  solicitações  de
pagamento dos 3 últimos exercícios.

4. Na  página  38  do  relatório  está  informado  o  custo  do  HDP  por  quadrimestre  a  partir  de
setembro  de  2013 a  agosto  de  2014 totalizando  R$ 1.350239,43,  do  mesmo modo há  a
descrição dos valores devidos pela SMS no mesmo período, totalizando R$ 456.780,00.

5. Na página 40 do relatório está informado que no dia 04 de dezembro de 2014, a direção do
HDP, informou as equipes a renovação do convênio HDP-SMS até 2015, tendo sido repassado
o recurso financeiro devido e correspondente à dívida dos anos de 2011. 2012 e 2013, cujo
valor será informado na prestação de contas do último quadrimestre de 2014.

6. Na prestação de contas do terceiro quadrimestre de 2014, está informado o recurso devido,
repassado ao prestador no valor de R$ 2.415.280,00, no entanto esse valor excede ao valor
correspondente ao valor referido como devido, sobre o que foi solicitado esclarecimento;
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7. Em 16.10.15 a SMS informou ao CMS que o valor acima referido foi formado pela soma de R$
1.472.000,00  referente  ao  período  de  set/2011  a  dez/2013  e  o  valor  de  R$  942.480,00
referente ao período de jan/2014 a dez/2014, no entanto é diferente do valor informado (R$
1.000,00).

8. Foi apresentada prestação de contas aos Conselhos Locais de Saúde e ao Conselho Distrital
de Saúde GCC, em documentos anexos ao relatório estão as atas das reuniões.

9. Há  descrição  dos  indicadores  de  saúde  das  unidades  comparados  aos  indicadores
estabelecidos pela SMS, no ano de 2013 e o primeiro e o segundo quadrimestre de 2014.

10. O Relatório descreve o perfil e a produção das equipes.

11. Conforme sugestão do CMS em 2011, o relatório descreve a análise do impacto e resultado
das ações das Unidades de Saúde da Família, através da análise e avaliação dos indicadores.

12. Conclusão:  O  relatório  descreve  todas  as  ações  em  saúde  realizadas  pelas  equipes,
abordando seus aspectos quantitativos e qualitativos, faz a análise dos indicadores pactuados
assim como planeja ações para superar situações desfavoráveis. Destacamos na equipe I da
USF Rincão, o índice de resolutividade na atenção primária que é medido pelo número de
encaminhamentos médicos para consultas especializadas, cuja meta é de 99%, foi atingida
95% em 2013 e 91% no 1º quadrimestre de 2014 e 89% no 2º quadrimestre, queda justificada
pelo aumento considerável da população adstrita, aliada aos casos de maior complexidade e
pela mudança no processo de trabalho da equipe, que resultou no aumento das consultas
ofertadas  diariamente.  Na  equipe  II  também  o  indicador  resolutividade  sofreu  queda  no
comparativo com períodos anteriores, com 84% em 2013, e em 2014, 91% no 1º quadrimestre
e  80% no  2º  quadrimestre,  justificados  pelo  mesmos  motivos  expostos  pela  equipe  I,  do
mesmo modo a equipe da USF Nossa senhora de Belém o referido indicador que em 2013
atingiu 96% e em 2014, 93% no 1º quadrimestre e 90% no 2º quadrimestre. É importante
destacar que com relação às equipes da USF Rincão o CDS tem discutido a necessidade de
criação  de  uma  nova  Unidade  de  Saúde  junto  ao  condomínio  Mariante,  assim  como  foi
demandado no OP, fazendo parte do consolidado/planilha de obras do CMS, porém sabemos
da  dificuldade  de  execução  das  obras,  devido  à  falta  de  recursos  financeiros  da  PMPA,
entretanto é necessário o registro dessa situação na medida em que o excesso de demanda
tem sobrecarregado as equipes e ocasionado desconforto no atendimento à população, fato
este já destacado no seminário de avaliação da atenção básica realizado pelo CMS. Portanto
diante  do  que  foi  exposto  é  possível  concluir  que  o  HDP  tem ofertado  ações  em saúde
observando e seguindo as diretrizes da política nacional da atenção básica.

II - DECISÃO DA SECRETARIA
 Levando em consideração o exposto, a Secretaria Técnica submete esta análise à deliberação

do Plenário.

                                                 _____________________________

                                               MARIA LETÍCIA DE OLIVEIRA GARCIA
                                                  Coordenadora da Secretaria Técnica 


